

## Por telégrafo

(Prohibida la Reproducción)

### A Canarias

Madrid 31 (10-16 m.)

El batallón de Mallorca ha recibido las órdenes oportunas para salir hoy con dirección a las islas Canarias.

En Cádiz está todo dispuesto para embarcar las tropas que han de marchar a Canarias.

Allí se esperan fuerzas procedentes de Sevilla.

### Pacificación en Oriente

Madrid 31 (5-30 t.)

La Legación española de Washington ha publicado un despacho del general Blanco en el que se anuncia la pacificación de las provincias orientales é indica los medios tomados para el envío de socorros a los reconcentrados.

### La contestación de España

Madrid 31 (6-30 t.)

En la segunda conferencia entre Sagasta, Moret, Gullón y Woodford, se le han dado a éste las contestaciones de España por escrito a las proposiciones de los Estados Unidos.

Woodford las ha teleografiado a su gobierno.

Espera respuesta mañana.

### Solucion del conflicto

Madrid 31 (7-30 n.)

Dícese que los gobiernos de Madrid y Washington han conseguido llegar a un acuerdo que pondrá término satisfactorio al conflicto presente, a fin de asegurar la paz.

Para esto España hará todo cuanto le sea posible sin más limitación que su dignidad nacional y la integridad del territorio.

### La Marina

Madrid 31 (10-30 n.)

Se ha notado extraordinaria animación en el ministerio de Marina.

Todos los generales de marina han saludado al ministro Sr. Bermejo.

Dícese que antes de ocho días quedarán alistados el *Pelayo*, el *Carlos V*, el *María Teresa* y el *Colón*.

Después se les agregarán varios torpederos y destroyers.

### Preparativos

Madrid 31 (10'35 n.)

En el ministerio de Marina se han recibido centenares de instancias solicitando patentes de corso.

Mañana a la noche marchará a Cádiz para embarcarse para Canarias el primer batallón de zapadores minadores.

### El «San Francisco»

Madrid 31 (10-40 n.)

Barcelona.—Ha fondeado en este puerto el vapor-correo *San Francisco*, procedente de Manila.

Ha traído un batallón de infantería de marina.

### Como la mar

Madrid 30 (11-40 m.)

Washington.—Mr. Mac Kinley, impulsado por la opinión jingoe, pretende obtener de España mayores concesiones.

Cree que esto servirá para aplacar la excitación de los patriotas.

Es dudoso que lo consiga, porque el sindicato jingoista tiene gran interés en impedir toda solución pacífica para el conflicto.

Sábase que el periódico *Journal New-York* ha pagado varios discursos pronunciados en el Senado.

Por uno ha dado 2.500 dollars.

### Los libertadores

Madrid 31 (11-50 m.)

El *Times* de Nueva York dice que los Estados Unidos aceptarían la guerra si ésta fuese inevitable, pero el Congreso no quiere declararla.

Después de todo el pueblo americano sólo desea libertar a los cubanos.

### La función patriótica

Madrid 31 (10-45 n.)

A las siete de la tarde, la recaudación hecha en la taquilla del

Teatro Real pasaba de 614.000 pesetas.

Madrid 31 (10-50 n.)

En el momento de entrar los reyes en el Teatro Real el público en masa les ha tributado entusiasta ovación, la que se repitió al finalizar el tercer acto de la ópera *Los Puritanos*.

Madrid 31 (10-55 n.)

La función patriótica que se está celebrando en el Coliseo real resulta de un aspecto brillantísimo, como pocas veces se ha visto.

El entusiasmo del público es inmenso. A cada instante se repiten los atronadores vítores a España, a Cuba, al Ejército y a la Marina.

No hay una sola localidad vacía.

Lo más granado en nobleza, opulencia, talento, posición, está hoy en el teatro.

Madrid 1.º (1 m.)

La apoteosis con que ha terminado la función, ha sido de un efecto extraordinario.

En el centro del escenario se había colocado un gran pedestal y encima de él un León sosteniendo el escudo y la bandera de España. Los ojos del león son dos lámparas eléctricas de gran potencia.

Detrás del León hay tres carabelas: la *Niña*, la *Pinta* y la *Santa María*.

Se ven inscripciones a Alfonso once y Alfonso trece.

En la parte superior hay una matrona que representa España, a la que dan la guardia dos marineros.

Al rededor de este monumento



## Don Antonio Reus y Oliver

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

(Q. E. P. D.)

Sus hermanas, hermanos políticos, tíos, tías, primos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida a sus amigos y conocidos les ruegan se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver esta tarde, a las seis y seis y media respectivamente.

paña.

La orquesta ejecuta la *Marcha de Cadiz*.

En el telón del fondo aparece en proyección luminosa el lema de ¡Viva España!

El entusiasmo ha sido delirante, dándose atronadores vivas a España, al Ejército, a la Marina y a Cuba.

Se ha tocado la marcha real y se ha repetido la ovación a la familia real, que ha sido indescriptible. Jamás se ha visto cosa igual.

Los espectadores de pie lanzaban frenéticos vivas a España. Las señoras, emocionadísimas, lloraban.

Madrid 1 (2-15 m.)

El acaudalado, D. Martín Estaban ha completado con 50.000 duros el producto total de la función patriótica, que se calcula en un millón de pesetas.

### La independencia de Cuba

Madrid 1.º (3-10 m.)

Washington.—La Comisión de los negocios extranjero informará el lunes sobre la situación de Cuba.

Los individuos de esta Comisión aseguran que Mackinley ha declarado a España que la independencia de Cuba es el eje de las negociaciones actuales.

### FABBA

#### OFICIAL

Madrid 31 Marzo (4 t.)

Aduanas	88'00
Filipinas	87'00
4 p 8 interior contado	58'45
» Exterior »	72'50
» Amortizable »	70'00
» Cubas 1890 »	71'00
» Cubas 1886 »	84'50
Banco de España »	235'00
Francos »	42'00
Libras »	35'95

Hemos empezado a repartir a nuestros abonados la interesante novela

### ENRIQUETA

del célebre autor FRANÇOIS COPPÉE.

El precio de dicha obra para los no abonados a LA ULTIMA HORA es de 2 pesetas.

### Federación Local

#### CENTRO DE SOCIEDADES OBRERAS

El Comité de la misma pone en conocimiento de los asociados que se hallen en situación precaria, como el Sr. Editor propietario de la LA ULTIMA HORA, ha entregado 25 bonos diarios a este Comité para que sean distribuidos en la forma que sea más justa y equitativa.

Al efecto se ha nombrado una Junta ejecutiva que los distribuirá diariamente de ocho a diez de la noche en su local, Paz, 12-1.º, empezando a efectuarlo desde el día 31 del actual.

Palma 30 Marzo de 1898.—P. A. del Comité, Jerónimo Binimelis, Secretario.

(Retirado de la edición de anoche por exceso.)

### PALMA

El día 15 de Abril próximo tendrá efecto en este Juzgado la subasta de dos censos por valor de 45 libras y 150 respectivamente.

La Comandancia de marina llama, cita y emplaza a un individuo que se embarcó en el falucho *San Pedro*, inscrito en la tercera lista de esta matrícula, cuyo sujeto al embarcarse dió el nombre de Juan Pujol; para que en el término de treinta días se presente en este Juzgado a responder a las preguntas que se le hagan.

Con fecha de hoy ha sido aprobado por este Gobierno civil el presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Ibiza para el próximo año económico de 1898 a 99 y el siguiente reparto formado por el Alcalde de dicha ciudad, de las cantidades que ha correspondido a cada uno de los Ayuntamientos del partido, para atender a las obligaciones de la cárcel del mismo:

Ibiza, 1241'70 pesetas; Formentera, 459'54; Santa Eulalia, 1062'10; San Juan Bautista, 939'10; S. Antonio Abad, 952'66; San José 864'90.

En un periódico de Barcelona leemos que la escuadra inglesa del canal, que actualmente se halla fondeada en Rosas, saldrá el día 9 del próximo Abril con dirección a Mallorca, en cuyos puertos y el de Mahón permanecerá hasta el día 28 del mismo.

Por el Ministerio de la Guerra se ha acordado la admisión en el Ejército de la Península de capellanes profesionales a los que se les asigna un suel anual de 1700 pesetas.

El Ayudante militar de marina del distrito de Felanitx, ha remitido al señor Gobernador para su inserción en el *Boletín Oficial*, un edicto, por el cual llama a Juan Bta. Leyca Garcia y Vicente Torres Mari, cuyo paradero se ignora, para que en el término de treinta días se presenten en este Juzgado de instrucción para responder a los cargos que les resulten en el sumario, de lo contrario les pararán los perjuicios a que haya lugar.

La *Caceta de Madrid* inserta una disposición ordenando que sean admitidas a concurso para el cargo de médicos de las zonas de reclutamiento, los que desempeñaron igual cargo en 1897.

El señor Gobernador ha concedido uso de revólver a Mateo Ferrer Gomila, que ha obtenido de la Alcaldía el nombramiento de guardia nocturno del barrio de la Paz.

### Boletín religioso

*Santos de mañana*.—San Venancio, Obispo y mártir.

Retirado de los peligros del mundo, con el único objeto de atender al importante negocio de su salvación, vistió el hábito benedictino en el monasterio de S. Cosme y Damían, contiguo a la Ciudad de Toledo, donde acreditando su fervor, religiosidad y virtud, ejercicio el empleo de Abad por algún tiempo; del cual ascendió a la cátedra episcopal de aquella capital. Obligado por urgentes negocios pasó a Panonia, y en esta expedición logró la corona del martirio en defensa de la religión de Jesucristo por los años 603.

*Cuarenta Horas*.—Concluyen en San Felipe Neri: a las seis exposición, a las diez

misa mayor. Al anochecer, rosario, meditación y reserva.

Empiezan en la Misericordia dedicadas a la Virgen de los Dolores: exposición a las seis mañana, a las diez misa mayor con orquesta y sermón por Rdo. Padre Auba. Al anochecer, el septenario con sermón por el P. Lopez y reserva.

*Cultos*.—Primer viernes. Al Corazón de Jesús. Comunión general. En San Miguel y en Sta. Cruz a las seis; en San Jaime a las seis y media, en San Felipe Neri a las seis y media, en Montesión a las siete y media para los Asociados al corazón de Jesús.

El mismo ejercicio se verificará en San Francisco a las cinco y media de la mañana.

### Noticias militares

Se ha dispuesto que al fin del mes actual cause baja en la Comandancia de la Guardia civil de esta plaza el Guardia civil Jaime Juan Ribas, y pase a situación de retirado con residencia en Ibiza, resolviendo al mismo tiempo que desde 1.º Abril se le abone por la Delegación de Hacienda de esta provincia el haber provisional de 22'50 pesetas mensuales.

—Han regresado de los distritos de Ultramar a continuar sus servicios a la península y destinados al Regimiento Regional de esta plaza los individuos Miguel Ortega Barceló de Felanitx, Antonio Ferrer Jaume, de Palma y José Juan Juan, de Ibiza.

—Se ha concedido a Arnaldó Orell Llobera y a Antonia Cerdó Cifre padres del soldado que fué del ejército de Cuba Arnaldó, la pensión anual de 182'50 pesetas, la que se abonará a los interesados, en copartición, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Se ha concedido a D.ª Margarita Vidal Sintés en concepto de viuda del Comandante graduado, primer teniente de Infantería retirado D. José Prieto Martín la pensión anual de 470 pesetas, cuya pensión le abonará a la interesada mientras permanezca viuda, por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

### Movimiento marítimo

El día 26 se despachó en Barcelona para Ciudadela el pailebot *Flor de Mar*.

Ayer fondeó en el puerto de Barcelona, procedente de Aleudía el pailebot *Luisito* y *Antonia* con cargamento de algarrobas.

Movimiento de los vapores de la Compañía trasatlántica.

Día 29 Llegó a Cadiz de Malaga el *Montevideo* el P. de *Satrústegui* llegó a Santander de la Coruña, el *Rabat* salió de Malaga para Cadiz; el *Méjico*, llegó a la Habana de Veracruz y el *Panamá* llegó a la Habana de Santiago de Cuba.

### En la Audiencia

Por esta Audiencia provincial se ha dictado sentencia en la causa instruida contra Jaime Homar Mestant y Antonio Homar Reines por hurtos y se declara que el segundo obró sin discernimiento y se le absuelve, como también se absuelve al primero, declarando las costas de oficio.

—Mañana a las once y media se verá en juicio oral y publico ante esta audiencia provincial la causa instruida en el juzgado de esta ciudad contra Juan Luis Llabres, Julian Campaner y Martin Ramis acusados del delito de allanamiento de morada.

—El teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación y el letrado Sr. Socias defenderá al procesado.

—Por acuerdo de la sala de justicia se ha suspendido la vista de los autos señalados para hoy.

### Datos estadísticos

#### Cementerio

Día 30.—Juan Roselló Deyá, 4 meses, Calatrava, bronquitis.

Aandrés. Cervera Miguel, dos meses. Molinar, bronquitis.

Francisco Terrisa Moner, soltero, 25 años. Hospital militar pleuro neumonia.

Movimiento de enfermos en el Hospital Provincial el día de 30 Marzo de 1898.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
311	3	6	»	308

### Berrascas y desventuras

#### Sucesos

Han sido encerrados en Capucinos varios muchachos que ayer en la plaza del Teatre maltrataron a un anciano.